

# EL ÁNCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m., 2'45 y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

## CORREO DE HOY.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Bonifacio, obispo de Maguncia, que habiendo pasado de Inglaterra á Roma, el papa Gregorio II le envió á Alemania para que promulgase el evangelio á aquellas gentes, y despues de haber reducido al gremio de la fe á muchas de ellas acabó su gloriosa carrera en Frisia, á los fieros golpes de la espada, el año 754, á los setenta y cinco de su edad.

**CULTOS.**—Mañana domingo.—En Santa Magdalena concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa solemne y sermón por el P. Dionisio Luis Martin. Por la tarde á las cinco los seis domingos de San Luis, el ejercicio del Corazon de Jesus, conclusion del Triduo con meditacion, *Te-Deum* y la reserva.

En los Desamparados empezarán Cuarenta Horas en honra de la Virgen su titular, siendo la exposicion á las diez, en seguida tertia y la misa mayor. Por la tarde á las cuatro rosario el último día de septenario predicando D. Rafael Cabrer, el ejercicio del Corazon de Jesus y al anochecer completas y la reserva.

En la Catedral se celebrará la festividad de Pentecostes ó la venida del Espiritu Santo; en el ofertorio de la misa mayor predicará el M. I. Sr. D. Juan Maura, Lectoral.

En San Jaime fiesta del mes de Mayo; á las diez misa mayor con exposicion y sermón por D. Nicolas Oller.

En San Miguel igual festividad; á las siete y media comunión general, á las diez misa mayor con sermón por D. Bernardo Vaquer. Al anochecer solemnes completas en preparacion á la fiesta del Santo Cristo de los Lirios.

En Santa Cruz por la mañana el ejercicio á la Virgen de Lourdes. Por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, y al anochecer completas con música en preparacion á la festividad del Santo Cristo.

En Montesion á las siete comunión general. Al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En la Merced á las siete y media comunión general por los esclavos del Santísimo, á las diez, expuesta S. D. M., habrá misa mayor, y despues la reserva, con procesion. Por la tarde despues de la doctrina el ejercicio de la Buena muerte.

En San Francisco á las siete y cuarto al tiempo de celebrar una misa se dará principio á una novena en sufragio de las almas del Purgatorio y se continuará los domingos y fiestas sucesivas. Por la tarde á las cuatro el ejercicio del Corazon de Jesus.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Eulalia á la Virgen de la Piedad.

**Lirios.**—En los Desamparados continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunión general, á las diez misa mayor con música y sermón por D. Mateo Rubí. Por la tarde á las cuatro rosario el ejercicio del Amparo de María y por la noche se cantará la Benedicta y la reserva.

En Santa Cruz fiesta en honra del Santo Cristo; á las diez misa mayor con música y sermón por don Juan Lladó. Por la tarde á las cuatro y media los actos de coro y la coronilla.

En San Jaime igual festividad; á las diez misa mayor con sermón por el P. Juan Mir. Por la tarde la adoracion de las llagas.

En San Miguel fiesta del Santo Cristo de los Lirios; á las diez misa mayor con sermón por D. Sebastian Cerdá.

En Santa Eulalia á la diez misa mayor en honra del Santo Cristo.

En las Miñonas fiesta de la Santísima Virgen; á las diez misa mayor con sermón.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Cruz á la Virgen del Buen camino.

## BRINDIS DEL SR. MENENDEZ PELAYO

Anoche elogia *El Siglo Futuro* el brindis pronunciado por el Sr. Menendez Pelayo en el banquete de los catedráticos. Toda la prensa liberal censura enérgicamente el brindis que trascibimos á continuación.

Dice así:

«Yo no pensaba hablar; pero las alusiones que me han dirigido los señores que han hablado antes, me obligan á tomar la palabra. Brindo por lo que nadie ha brindado hasta ahora: por las grandes ideas que fueron alma é inspiracion de los poetas calderonianos. En primer lugar por la fe católica apostólica, romana, que en siete siglos de lucha nos hizo reconquistar el pátrio suelo, y que en los albores del renacimiento abrió á los castellanos las vírgenes selvas de América, y á los portugueses los fabulosos santuarios de la India. Por la fe católica, que es el «substratum», la esencia y lo más grande y lo más hermoso de nuestra teología, de nuestra filosofía, de nuestra literatura y de nuestro arte.

Brindo en segundo lugar por la antigua y tradicional monarquía española, cristiana en la esencia y democrática en la forma, que durante todo el siglo XVI vivió de un modo cenobítico y austero; y brindo por la casa de Austria, que con ser de origen extranjero y tener intereses y tendencias contrarios á los nuestros, se convirtió en porta-estandarte de la Iglesia, en gonfalonera de la Santa Sede durante toda aquella centuria.

Brindo por la nacion española, amazona de la raza latina, de la cual fué escudo y valladar firmísimo contra la barbarie germánica y el espíritu de disgregacion y de herejía que separó de nosotros á las razas septentrionales.

Brindo por el municipio español, hijo glorioso del municipio romano y expresion de la verdadera y legítima sacrosanta libertad española, que Calderon sublimó hasta las alturas del arte en *El Alcalde de Zalamea*, y que Alejandro Herculano ha inmortalizado en la historia.

En suma, brindo por todas las ideas, por todos los sentimientos que Calderon ha traído al arte; sentimientos ó ideas que son los nuestros que aceptamos por propios con los cuales nos enorgullecemos y vanagloriamos nosotros los que sentimos y pensamos como él, los únicos que con razon, y justicia, y derecho, podemos enaltecer su memoria, la memoria del poeta español y católico por excelencia; del poeta de todas las intolerancias é intransigencias católicas; del poeta teólogo: del poeta *inquisitorial*, á quien nosotros aplaudimos, y festejamos, y bendecimos, y á quien de ninguna suerte pueden contar por suyo los partidos más ó menos *liberales* que en nombre de la unidad centralista á la francesa, han ahogado y destruido la antigua libertad municipal y foral de la Península, asesinada primero por la casa de Borbon, y luego por los gobiernos revolucionarios de este siglo.

Y digo y declaro firmemente que no me adhiero al centenario en lo que tiene de fiesta semi-pagana, informada por principios que aborrezco y que poco habían de agrandar á tan cristiano poeta como Calderon si levantase la cabeza.

Y ya que me he levantado y que no es ocasion de traer á esta reunion fraternal nuestros rencores y divisiones de fuera, brindo por los catedráticos lusitanos que han venido á honrar con su presencia esta fiesta, y á quienes miro y debemos mirar como hermanos, por lo mismo que hablan una lengua española, y que pertenecen á la raza española, y no digo *ibérica* porque estos vocablos de *iberismo* y de *unidad ibérica* tienen no se qué mal sabor progresista. (*Murmillos*). Sí: española, lo repito, que españoles llamo siempre á los portugueses Camoens, y aun en nuestros días Almeida-Garret, en las notas de su poema *Camoens*, afirmó que españoles somos,

y que de españoles nos debemos preciar todos los que habitamos la Península Ibérica.

Y brindo, en suma, por todos los catedráticos aquí presentes, representantes de las diversas naciones latinas que, como arroyos, han venido á mezclarse en el grande Océano de nuestra gente romana.»

Madrid 1.º de Junio.

A pesar de haber terminado las fiestas continúa la calma y el marasmo político; los banquetes que sin interrupcion se suceden por un lado, y por otro la falta de verdaderas cuestiones de interes, hace que falte por completo la animacion en los círculos políticos, y que la atencion se separe del Gobierno para fijarla en otros sitios.

Ayer y hoy es muy grande la algarada de los periódicos revolucionarios por el magnífico brindis que con un valor y una entereza de carácter digna de imitacion y aplauso pronunció el distinguido catedrático católico de la Universidad de Madrid don Marcelino Menendez Pelayo. Los partidarios de todas las libertades absolutas los que todos los días y á todas horas están insultando la memoria gloriosa de otros siglos, los que al hablar de la España antigua dicen á propios y extraños que fué una España de baldon y vilipendio, se irritan y claman contra quien ha tenido el valor de expresar sus convicciones honradas y encerrar en un brindis la apología de las grandes ideas y los grandes sentimientos que han formado, forman y formarán en adelante, por la gracia de Dios, el alma de España.

Lo ocurrido es muy original; se reúnen para celebrar un banquete varios catedráticos; hay entre ellos varios católicos, y sin guardarles consideracion alguna, antes por el contrario, hiriendo sus arraigadas convicciones, se pronuncian brindis como el dedicado á M. Ferry que acaba de expulsar á las órdenes religiosas y dictar disposiciones propias del sistema más cesarista y despótico; hasta aquí todo está bien, pero invitado un católico á decir lo que piensa, cuando se levanta y expone lo que honradamente cree sobre Calderon y su época, porque no gusta á los presentes, en prueba de tolerancia é imparcialidad, censuran sus palabras, le tachan de inconveniente y poco ménos que le entregan al furor popular.

Y sin embargo, lo dicho por el Sr. Menendez Pelayo, que íntegro verán ustedes en los periódicos, ¿qué es sino una de esas verdades que resplandecen en el sol de la historia y que solo desconocen los que cierran voluntariamente los ojos? ¿Quién niega que la España del siglo XVI y XVII salvó la civilizacion europea amenazada á la vez por la barbarie turca y la barbarie protestante? ¿Quién que haya leído algo y tenga la inteligencia imparcial y serena, puede negar que merced á esa admirable institucion providencialmente fundada en España que se llamó el Tribunal del Santo Oficio, se salvó nuestro pueblo de los horrores de las guerras religiosas que asolaban á otros países? ¿Quién, por último, puede afirmar con razon y con justicia que la Inquisicion, á cuyo lado rayó España en el grado mayor de adelanto, de gloria y de cultura que jamás se ha conocido, impidió el desenvolvimiento de las ciencias y de las artes?

Valiera más que los que hoy hacen caso á la garruleria de esos escribidores de gacetillas, se acercasen á las pontificas máximas del moderno saber y las preguntasen por qué en vez de declamar contra el jóven profesor de la Universidad Central no contestan al magnífico libro que con el título de la «Ciencia Española» está hace tiempo publicado, y en el cual se demuestra con documentos y datos que no admiten réplica todo lo dicho anteriormente, y, que con tanta elocuencia expresó en su brindis.

Por fortuna, no toda España es revolucionaria, así es que al lado de las protestas de los enemigos de la España antigua, se han levantado los aplausos de los que aman á esta y la reconocen por su madre cariñosa, cuyas tradiciones y enseñanzas

piensan seguir mientras lata su corazón y tengan sangre en las venas.

El Sr. Menendez Pelayo ha demostrado el lunes, que no solo es el primer sabio de España, sino á la vez uno de los hombres de más carácter de los tiempos presentes.

Yo espero que los católicos españoles le demostrarán su agradecimiento.—O.

(El Correo Catalan.)

Buenos-Aires 24 Abril.

Ni los rumores belicosos de un principio, ni los rumores pacíficos de última hora sobre la cuestión chileno-argentina han ejercido influencia alguna; porque unos y otros carecían de sólido fundamento.

No hecha raíces en el Perú el gobierno Provisional, que funciona en Lima al amparo de las bayonetas chiletas. No sabe Chile con quien tratar formalmente de la paz y en algunos puntos se organizan partidas para hacerle la guerra de recursos. Semejante estado de cosas ha dado lugar á que se reunieran en Santiago los más notables estadistas chilenos, quienes han opinado por la anexión á Chile del departamento peruano de Tacna y por la permanencia en Lima del ejército de ocupación.

Por un lado el no quedar en el Pacífico una sola nave enemiga y por otro dificultades económicas, habrán inducido á Chile á desarmar su escuadra, dejando tan sólo una división para vigilar la costa peruana.

A pesar de que aquí no se quiere la guerra con Chile ni con ninguna otra nación, la opinión es unánime acerca de la conveniencia de estar prevenidos por si hay que acudir á las armas. El gobierno sigue adelante en los preparativos bélicos, en la mejora del armamento, en la mejora, aumento y organización del ejército y armada. El Brasil tampoco quiere quedarse atrás é imita en esto á Chile y la República Argentina.—G. M.

MADRID 4 DE JUNIO.

Anoche publican los periódicos democráticos el siguiente despacho telegráfico:

«Madrid. Paris 21, (11-13 m.)—Cristino Martos Saucó, 5, Madrid.—Gracias amigos provincias. Al fijar día banquete, ten cuenta necesidad cuarenta y ocho horas lo ménos Biarritz.—Zorrilla.—Salmeron.»

— A algunos ministeriales hemos oído preocuparse del modo como se halla constituida en la actualidad la Cámara alta, y según los cálculos que hacen y las cuentas que sacan, parece que de seguir la Constitución de hoy, no obstante los nuevos senadores electivos que puedan resultar ministeriales, el gobierno no tendrá nunca una mayoría de verdad en la alta Cámara.

En concepto de los ministeriales, esto es una grave dificultad para el gobierno, y por consecuencia, sería lo más prudente que para orillarla se modificaran por decreto las condiciones para ser senador y hasta la forma de la elección y constitución de este alto cuerpo, bajo bases más liberales y expansivas.

Así lo hemos oído decir á los ministeriales, que quisieran que el gobierno se fijase en esto y resolviera de conformidad con el interés del partido.

— Hoy, á las nueve y cuarto de la mañana, han llegado á Madrid en el tren-espreso de Andalucía SS. AA. RR. los duques de Montpensier y su augusto hijo el infante don Antonio, quienes van de paso para Francia á habitar, hasta que llegue la estación de verano, en el palacio de Eu, residencia de los condes de Paris.

Salieron á recibir á SS. AA. RR. el Rey y la Reina, las infantas doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia, el jefe de Palacio, señor duque de Sexto, el gobernador civil señor conde de Xiquena, el militar, señor general Goyeneche, el senador señor Santa Ana, y el señor Marchesi, coronel del cuerpo á que pertenece el infante don Antonio.

Al bajar del tren, S. M. el Rey se ha arrojado en los brazos de la infanta doña María Luisa, á quien ha dado el brazo hasta el coche, y el duque de Montpensier ha besado cariñosamente la mano de S. M. la Reina, trasladándose á Palacio los duques de Montpensier en el coche mismo de SS. MM., y el infante don Antonio en el de sus augustas primas las infantas.

— Los periódicos conservadores comentan anoche un telegrama de la Habana que publica el *Herald*, participando que en la circunscripción de Cienfuegos se han sublevado doscientos negros que trabajaban en un ingenio, produciéndose con tal motivo cierta inquietud en la Habana.

Con objeto de confrontar la exactitud de la noticia, hemos estado en el ministerio de Ultramar, donde se nos dice que no es verdad nada de cuanto dice el corresponsal del *Herald* de Nueva-York, existiendo, por el contrario, en aquel centro telegramas del general Blanco, donde dice que la situa-

ción material y moral de la isla no puede ser más satisfactoria.

— Ayer celebraron una cordialísima reunión, bajo la presidencia del señor Rector de la Universidad central, los estudiantes de Coimbra y los de Madrid. Tuvo por objeto estrecharse fraternalmente antes de partir de la corte los estudiantes portugueses, y crear una asociación de los escolares de ambas naciones, cuya asociación quedó constituida en el acto.

— Una comisión de la sociedad abolicionista ha pasado á invitar á los señores presidente del Consejo, ministro de la Guerra y ministro de Ultramar para que asistan al gran meeting que tendrá efecto en el teatro Real el 1.º de junio; á las nueve de la noche. El señor Martínez Campos no se hallaba en el ministerio. El señor Leon y Castillo agradeció profundamente la cortesía de la sociedad, y el señor Sagasta ofreció concurrir al acto, si circunstancias graves é imprevistas no se lo impedían. La sociedad ha invitado también al cuerpo diplomático.

— El alcalde y el síndico del Ayuntamiento de Paris han comprado durante su estancia en esta capital, dos mantillas blancas, á cinco mil reales cada una, para sus señoras; dos capas españolas; varias panderetas, y puñales y objetos de la fábrica de Zuloaga. Llevan para la Sra. Grévy un aderezo, para el Sr. Grévy y para el Sr. Gambetta dos magníficas espadas de Toledo.

Paris 31 de mayo.

Con el título de *Una descarga contra mujeres*, el periódico de Bogotá *El Zepa* publica el siguiente relato de un crimen odioso perpetrado en Colombia:

«Los habitantes de Santa Rosa se preparaban para recibir tan solemnemente como fuera posible al Ilmo. Sr. Gonzalez, obispo de la diócesis. El prelado hubiera deseado por prudencia entrar de incógnito á fin de evitar todo pretexto de hospitalidad por parte de los liberales; pero los fieles, al tener noticia de la hora á que debía llegar Su Ilma. á la ciudad, se reunieron en cierto número (la mayor parte eran mujeres) para hacerle una recepción digna de él. Llenóse el balcon del doctor D. Venancio Barria de señoras con trajes de ceremonia. El joven Fabier Jimenez tomó la palabra desde el balcon y felicitó al obispo por su regreso á la diócesis. Habiendo dicho el orador en su discurso que el prelado había sido espatriado por los tiranos, los señores liberales, que tenían en la plaza un grupo armado y ébrio se indignaron y empezaron á dar gritos de muerte. No contento con estas amenazas, el alcalde mandó hacer fuego contra el balcon, el grupo armado obedeció é hizo una descarga. Todas las señoras cayeron: una de ellas estaba muerta con el corazón traspasado por una bala; era una señorita, hija de don Cludio Roldan y fueron heridas otras dos señoras. Se dió parte al gobierno del crimen que acababa de perpetrarse y se reclamó contra el bárbaro alcalde. El gobierno contestó que «no era un crimen y unicamente un hecho político.» El obispo se vió obligado á salir de la ciudad.

— Los periódicos de Copenhague anuncian que monseñor Mermillod, después de haber dado conferencias en Estocolmo, ha predicado en Cristiania y ha visitado una parte de la Noruega. Desde allí ha ido con el prefecto apostólico de Dinamarca á la Jutlandia, donde ha consagrado una iglesia Aahuus, en una comarca donde el catolicismo ha recobrado vida desde hace diez años después de un destierro de tres siglos. Monseñor Mermillod debe administrar la confirmación en Copenhague el día de Pascua de Pentecostes. Los protestantes asisten en gran número y siempre con simpatía á estas manifestaciones de la vida católica.

— Parece que el tratado de Túnez no tropezará ya con graves dificultades. Las tribus se calman; el Bey va á tomar baños de mar en la Goleta y los asuntos de la Regencia vuelven á seguir su curso ordinario.

— Paula Minck ha vuelto á Marsella para presentarse al tribunal y defenderse en la causa sobre el *meeting* en que tomó parte. La escalera del tribunal estaba hoy cubierta de gente deseosa de asistir á la vista de dicha causa, pero no se permite la entrada en el Palacio de Justicia, cuyas inmediaciones están vigiladas por guardias municipales y gendarmes.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 2.—El *meeting* abolicionista celebrado anoche estuvo sumamente concurrido. Lo presidió el Sr. Labra. Leyeronse varias cartas y telegramas de adhesión de Julio Simon, Laboulaye, Luis Blanc, Petroni, gran maestro de la masonería italiana, Salmeron, Legouvé y muchos otros. Pronunciáronse gran número de entusiastas discursos que resumió el Sr. Labra. El *meeting* terminó dedicándose un recuerdo á Calderon de la Barca, dándose gracias á la Sociedad Abolicionista, en especial á los ilustres extranjeros que le han prestado su coopera-

ción, protestándose contra la existencia de la esclavitud en Cuba y pidiéndose al gobierno la derogación inmediata del reglamento de Mayo de 1880 y la presentación á las próximas Cortes de una ley de abolición completa, inmediata y definitiva.

El Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha ocupado en el indulto de los escritores procesados. Se ignora el acuerdo definitivo que se ha tomado. En el mismo Consejo se han firmado varios nombramientos.

Lisboa.—La Asociación comercial de Oporto y algunos ayuntamientos se han reunido para representar al gobierno en favor del ferro-carril del Duero á Salamanca.

El *Diario Popular* dice que el Rey de Portugal irá á España para la inauguración del ferro-carril de Madrid á Malpartida, Cáceres y Portugal.

Se ignoran las resoluciones tomadas en el Consejo de ministros que ha presidido S. M. el Rey.

Se dice que el día 15 del actual se publicará el decreto de disolución de las Cortes; que las elecciones nuevas se harán el 45 de agosto y que las nuevas Cortes se reunirán el 15 de setiembre.

Aumenta la fiebre amarilla en Veracruz.

Paris 2.—Ayer hubo recepción en el ministerio de Negocios extranjeros.

El conde de Beust ha desmentido que se trate de nombrarle para la embajada de Madrid.

La escuadra inglesa del Mediterráneo visitará en breve las costas de Africa.

M. Littré, senador y académico, ha fallecido.

Las noticias sobre la cosecha en Rusia son buenas.

Ha habido un nuevo conflicto en Bodyké (Irlanda). La multitud atacó á la policía que protegía á los agentes de la autoridad que llevaban á cumplimiento los mandatos de evicción. La policía hizo fuego dejando muerto á uno de los amotinados é hirviendo á varios.

M. Forster continúa en Dublin á causa de la gravedad creciente de la situación.

Al cerrarse el Parlamento húngaro, el Emperador ha pronunciado un discurso manifestando que son excelentes las relaciones con las potencias y la buena voluntad entre ellas, prometiéndose que se resolverán pacíficamente las cuestiones que surjan.

Madrid 2.—Los rumores de crisis parcial son muy prematuros. Los ministeriales contestan á los comentarios que se hacen sobre los tres Consejos que se han celebrado hoy que nada grave ocurre, que las cuestiones más importantes que se han tratado son la disolución de las Cortes y la cuestión de Andorra, la cual se complica seriamente á causa de la poca escrupulosidad de Francia que ocupa una parte del territorio leridano. Respecto á la disolución de las Cortes no hay nada definitivo y en cuanto á la cuestión de Andorra se dirigirá una nota á Francia.

El general Quesada ha marchado al Norte.

La fragata *Zaragoza* ha salido de Túnez con rumbo á Cartagena.

Se ha aplazado el banquete de los demócratas progresistas en la frontera.

El Sr. Balaguer y la comisión de productores de Cataluña ha conferenciado estensamente con el señor Sagasta sobre asuntos relacionados con la reforma de los aranceles.

Roma.—El señor Depretis ha dicho en la Cámara de diputados que había aceptado el encargo de formar gabinete á consecuencia de consejos é instancias de Cairoli y otros ex-ministros, y ha insistido en la necesidad de reorganizar la Hacienda y mejorar el crédito. Entonces, ha añadido, se podrán aplicar los sobrantes á los presupuestos de Guerra y de Marina. Espero que dentro de dos ó tres años se elevarán los gastos del ejército á doscientos millones de francos.

Relativamente á la política internacional del ministerio ha dicho, después de recordar que Italia debe conservar su puesto de gran potencia y fortalecerse sobre la base de la justicia y respeto recíproco, que hará todo lo posible para conciliar sus deberes respecto de las libertades internacionales con los deberes de Italia con ella misma, y que siendo la última que ha entrado en el concierto de las naciones, Italia es un elemento de orden y economía. La paz se mantendrá tal como existe, pues no pide para ella más que paz con dignidad.

El señor Massari ha pedido los documentos diplomáticos sobre los asuntos de Túnez desde 1878, y el señor Madcini ha dicho que habiendo entrado nuevamente en el ministerio, no puede prometer la publicación de documentos que no conoce todavía.

Madrid 2.—Continúa la insurrección que estalló al Sur de Argelia. La columna del coronel Inocenti no ha podido dar alcance á los insurrectos que se presentaron delante del pueblo cercado de Geryville, desde donde se les hizo algunos disparos.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del Boletín oficial, número 2232 correspondiente al 2 de este mes.

Gobierno de provincia.—Estado demográfico-sanitario correspondiente á la semana 22ª de este año.

Diputación Provincial.—La Comisión permanente, de acuerdo con el Sr. Comisario de Guerra Inspector de provisiones, fija los precios á que se han de liquidar y abonar los suministros que se hayan hecho á las tropas del Ejército y Guardia civil durante el mes de Abril último.

Administración Económica.—Una circular á los alcaldes de los pueblos de esta provincia participándoles que, los recibos talonarios para las contribuciones territorial é industrial que han de regir en el próximo año económico 1881-82, obran en poder del Banco de España; y que dentro un breve plazo deben hacer el pedido que consideren necesario, dirigiéndose al Sr. Delegado del mismo.

Ayuntamientos.—El de esta ciudad pública el pliego de condiciones con sujeción á las cuales adjudicará en pública subasta el arriendo de los arbitrios establecidos en la plaza Mayor de esta ciudad bajo el tipo de noventa y dos mil pesetas.

Los de Alaró y Valldemosa anuncian el arriendo en pública licitación de los impuestos de consumos, cereales y sal correspondientes al año económico próximo.

Juzgados de primera instancia.—Abintestato de Antonio Triay y Arguimbau y María Serra y Vila, consortes, vecinos de Ciudadela.

La Junta de distribución de Socorros á las familias de los naufragos del Ebro publica el balance de las cantidades que han ingresado en el Banco de España para socorro de dichas familias y su distribución.

Una Real orden del Suministro de la Gobernación inserta en la Gaceta correspondiente al día 28 del próximo pasado Mayo.

Con verdadera satisfacción participamos á nuestros amigos que en el certamen literario celebrado por el Ateneo de Albacete en honor de Calderon de la Barca, ha sido premiada una composición de nuestro querido amigo y colaborador D. Leon Carnicer. El premio, con que ha sido agraciado dicho

señor, consiste en un pensamiento de plata y un diploma especial.

Felicitamos al Sr. Carnicer por el nuevo triunfo que acaba de alcanzar.

Con motivo de las lluvias que han caído en abundancia en el termino de Puigpuñent y sus cercanías, el torrente la Riera corría ayer caudaloso.

Parece que en el pueblo de Campos días pasados se cometió un robo, consistente en una cantidad de dinero, despues de haberse registrado roperos y cómodas dejándolo todo en completo desorden. La Guardia civil de aquel punto practica cuantas diligencias les sugiere su buen celo y actividad, sin que por esto hayan podido ser habidos los criminales.

Hemos visto que al pié del Palacio de la Almudayna que habita el Sr. Capitan general se está construyendo una casa-salon, kiosco ó no sabemos como llamarlo, en donde como centro de recreo durante el verano, se han de servir toda clase de refrescos.

Despues de haber dado cuenta ayer de un robo perpetrado en una casa de la calle de Quint y que segun noticias consistía en un cajoncito de preciosas alhajas que felizmente se encontraron poco tiempo despues; hoy, para continuar la lista de las fechorias de estos casos anunciamos á nuestros lectores que al dueño del Hostalet d' en Cañellas le han robado la cantidad de cien duros.

Estamos seguros de que, dada la actividad y celo del cuerpo de orden público y guardia civil, pronto serán capturados los delincuentes.

Afirma El Demócrata que basta con admirar el génio de Calderon para ser calderonianos. Segun esta original teoria todos los soldados de Saul que admiraron la colosal estatura y las hercúleas fuerzas del gigante filisteo, Goliath, serian de todo corazón sinceros Goliathianos.

A las seis de la mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona, el vapor Lulio, con la correspondencia y 72 pasajeros, entre ellos el distinguido artista Sr. Uefam, á quien enviamos la bienvenida.

En contestación á las personas, sobre si quedaba cerrada el último de Mayo la suscripción para la fundación de la Colonia agrícola de huérfanos, debemos decirles que segun los informes que hemos adquirido continúa abierta en los mismos puntos señalados últimamente por la Junta iniciadora.

Hoy en la iglesia del vecino lugar de San Lázaro se ha dado principio al jubileo de Cuarenta Horas. Los sermones que se han de pronunciar durante los tres días están á cargo del orador sagrado D. Bartolomé Tolrá. Con objeto de dar mayor realce á tan solemnes actos varios aficionados cantarán misas escogidas.

Mañana en la iglesia de San Sardina empezarán las Cuarenta Horas que la Archicofradía de las Hijas de María Purísima consagra á su escelsa Madre. El lunes próximo en el ofertorio de la misa mayor predicará el M. I. Sr. D. Luis Gamundí, canónigo.

Con motivo de que muchas familias de esta ciudad acostumbra pasar el verano en aquel delicioso sitio, esperamos sean muy concurridos estos solemnes actos.

Segun telegrama recibido de Glasgow, ha sido ya entregado al representante de la compañía La Islaña y salido para Barcelona el nuevo vapor Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5 t.

(Recibido el 3 á las 7'46 t.)

Desmientense oficialmente los rumores de crisis ministerial.

Por la noche se verificará un banquete en honor de la comisión del Centenario.

Es seguro para el quince de este mes la disolución de las Cortes.

Las elecciones tendrán lugar en Agosto y su reunion en Setiembre.

3 por 100: Interior, 24'30.—Exterior, falta.—Bonos, 101'65.

Me he vuelto escéptica, porque he sufrido mucho.

cantos, de la que soy, sin quererlo, la heroína. Cierto, yo no llevaré la seda, el terciopelo, los cachemires y los encajes con ese hermoso aire y esa majestad nativa, y le daría sin ninguna pena el contenido de todo mi aguar. Deseara hacer mucho tiempo un traje de terciopelo cereza y una guarnición de encajes de Alençon para un vestido de baile, y estos objetos de su deseo, destinados para mí, solicitó el permiso de ofrecérselos. No me ha dado las gracias; no tanta mérito á sus ojos dar lo que se me ha dado; pero ¡qué satisfacción parcial!

—¿Qué hada te ha tocado con su varita? me pregunta á cada paso mi niña. A decir verdad, las cosas no pasan de

Marzo.—Estaba como sobre ascuas encendidas cuando llegó mi padre. La señora

con tanta fe y alegría! No debo pensar ya en él... ¿Es esto leal, sin embargo? Pero mi padre, mi pobre padre! ¡Su ruina que yo puedo evitar! El señor de Vieillefort no me culpará... ¿A quién le preguntaré qué es de él? Mi fiel Teresa no está en Valvert. La señora de Bord me ha prometido que estará aquí mañana; ya no habrá disensiones entre nosotros; mi madrastra ha tenido mil atenciones conmigo esta noche. Mis hermanas han estado desdinosas con Camila y conmigo; una seña de su madre las ha forzado á ser más condescendientes.

—La ceremonia de los esposos se ha tenido lugar; llevo en el dedo el anillo que me encadena. El general está encantado. Es bondadoso, amable, paternal; será para él un día de una pobre huérfana? ¿Por qué tiene la señora de Bord esta expresión de boca triunfante? ¿Por qué exaltar de ese modo mi felicidad, y decirme que no merecía esta buena fortuna? Tal vez para satisfacer la curiosidad, muy conmovida con tan extraño casamiento. La mano de mi padre temblaba poniendo la mia en la del señor de Cireey; parecía que aún quería interrogarme; pero no he podido encontrar ocasión de hablarle sin que mi madrastra esté

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Madrid 3 por 100 interior contado, Id. fin corriente, Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%, Banco de España, Bonos del Tesoro, Paris 3 p interior contado, Palma 3 p interior contado, Barcelona 3 p interior contado, Coloniales, Nortés, Empréstito de Cuba, Orenses, Ebros.

Palma 4 de Junio de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 3.

De Felanitx en 2 días laud San José, de 15 ton., patron Antonio Valves, con 3 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 3.

Para Torrevieja polacra goleta Nueva Angelita, de 121 toneladas, cap. D. Vicente Lloret, con 7 mar. y lastre.

Para Gandia laud La Sangre, de 9 ton., pat. Juan Matas, con 4 mar. y lastre.

ANUNCIOS.

TÉ PURGANTE DE CHAMBARD.

Compuesto únicamente de plantas y flores aromáticas, el Té Chambarde es, sin contradicción el más suave, el más agradable y fácil de tomar de todos los purgantes. No ocasiona el más leve desarreglo ni exige ningún reposo, pudiendo cada cual, ocuparse de sus negocios como de costumbre.

De aquí la grande aceptación que ha merecido del público, y la preferencia que le conceden las personas de toda edad y sexo.

Único Depósito en Palma en la Perfumería de D. Francisco Canals, Brosa 10.—Precio: una docena botes, 60 rs.—Un bote, 6 rs.

Variado surtido en perfumería fina, extranjera y del país.

CORTINAS-PERSIANAS

QUE OBTUVIERON REAL PRIVILEGIO.

Este establecimiento que acaba de abrirse al público, es el único en su clase que puede ofrecer sus géneros con la abundancia y variedad que requiere esta industria; á la par que elaboradas con perfección y gusto.

De las clases de persianas que existen en este establecimiento, se ofrecen al público, como más novedad, las siguientes: chinescas tejidas con vía sencilla y doble, las llamadas transparentes que suplen á éstos y se colocan en el interior, de cadenilla de hoja de lata y latón.

Venta al por mayor y menor.

Único depósito en Palma, Plaza de Santa Eulalia, número 22.

AVISO AL CLERO.

En la Calle de Vallori, número 27-3º piso-vive el representante de varias casas del Reino y Extranjeras con un completo muestrario de tapicerías, damascos, rasos y gelines finos y entrefios de todas clases; lama de plata y en especial unas muestras floreadas toda seda para casullas. Merinos de ocho palmos de ancho terciopelo utrech, puntillas y flecos; también se hacen casullas á 11, 12, 13, 14 y á 15 duros una, echuras mallorquinas. Además hay también damascos de algodón de todos colores.

Los Sres. Sacerdotes que tengan el gusto de visitar este muestrario se convencerán del buen gusto y de los géneros y baratura de sus precios.

Vallori 27-2, al lado de la Font de na chona.—Manuel Ria.

LECCIONES DE CALIGRAFÍA.

Enseñanza de toda clase de escrituras cursivas y complementarias ó de adorno.

Horas de clases, desde 1.º de Junio, de 6 á 9 de la mañana.

JOSÉ VAQUER.

Calle de Morey, número 9.

TENEDOR DE LIBROS.—Desearía colocacion en alguna sociedad ó casa particular una persona inteligente en el ramo.

En esta Redaccion informarán.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS,

DEPURATIVAS.



De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

NODRIZA.—Una de 25 años y leche 8 días, desea encontrar criatura para criar en Palma. Vive calle de la Mision, núm. 66.

DINERO Á PRÉSTAMO.—Se desea colocar dos ó tres mil duros con buena hipoteca. Eu esta Imprenta darán razon.

ALQUILER.—Está para alquilar un almacén de la casa número dos de la Plaza de San Francisco, en la cual informarán de todo lo respectivo al alquiler.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 4.

Table with columns: ACCIONES, Capital, Duros, DeseMBOLSO, Duros. Lists various companies like Alfombrera, Aluminado por gas, Cambio Mallorquin, Centro Farmacéutico, etc.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.

142 MADALANA
Este modo sino en los cuentos. Si deseara un vestido color del sol, como la ilustre Piel de Asno, en seguida me lo darían. ¡Ah! ¡Yo no hubiera deseado otra cosa que la libertad de mis afectos, si este deseo me hubiese sido posible!

143 POR VIA CRUCESEDEN
su hermana. No comprende lo que me pasa, y su razon, ya débil, se admira de todo. Se dice que las penas la han puesto de eso modo, y que le hará provecho el aire natal; deseo mucho que me vuelva.

144 MADALANA
Las atenciones de este hombre excelente con mi hermana favorita, me son más agradables que su regia esplendidez. Camila no sufrirá ya... Pero ¡qué precio, Dios mío! ¡A qué precio, he comprado el reposo para todos!

145 MADALANA
Tengo brillantes para fascinar, pero no los de mi madre; adoran la frente de la señora de Bord en los días grandes, y está tan apegada á ellos como el avaro á su tesoro, y seguramente no se desprenderá de ellos tan fácilmente. ¿Para que reclamarlos, cuando el señor de Circey me ofrece un magnífico estuche, que pertenece á su familia hace dos siglos? El general es aún más generoso que rico, lo que quiere decir mucho, y mi madrastra participa en gran parte de estos en-

146 MADALANA
Mi padre me demuestra un cariño al que no estoy acostumbrada; mi madrastra no se desvia de su suavidad atractiva; parece que le quito de encima un gran peso. No quiero que esté sola, me detiene á su lado, viene á cerciorarse si estoy dormida, me hace cantar cuando estoy callada, en fin, no vive sino para acabar la obra de mi destino.

147 MADALANA
El general me colma de regalos; mis cuartos están llenos de lujosos é inútiles adornos. Mi futuro, ¡qué palabra! quiero que mi nombre no sea una enseña engañosa, dice él. No se trataba sino del ombelona de Magdalena y de darle magnificencia en su convento de las montañas.

148 MADALANA
¿Cómo se ha cambiado el plomo en oro puro?
Se ha decidido que habitaremos Paris, Valvert y Villeblanche, la casa de campo del general.
Teresa ha tenido que volver á casa de

149 MADALANA
—¡Perdon, padre mío!
—Pero tiene más edad que yo, Magdalena! Singular idea, en verdad! ¡Vamos, no te turbes así; si te empeñas en ello, ya veremos...
—Magdalena tiene tanto empeño, que el general se cree ya aceptado, querido Hector, ha contestado muy alegre mi madrastra. Yo me pongo al lado del más fuerte, ¿y qué harás tú contra tres?
—Esta chica te ha encantado, Valeria, y me harás ceder, ya lo veo; además esta sería mi primer resistencia. Arrogas; os doy plenos poderes.
La señora de Bord me ha quitado con suavidad de los brazos de mi padre.
—Dispondrenos pronto los espasales. Estaré muy orgullosa de mi yerno, y tú también, Hector.
—Lo que la mujer quiere Dios lo quiere, respondió él con un suspiro doloroso. ¡Dios quiera que no banga que deplorar un consentimiento que no hubiera querido conceder! Le he dado gracias; mi madrastra me ha acompañado, y me ha dicho estas palabras:
—Todo va perfectamente. Esta abnega-

150 MADALANA
de Bord había encargado de preparar el para verme; contaba los segundos para cuando él me á Camila. Si desagradaba á Camila me obligacion qué haría? Ah! Si me más momentos! Por momentos que me de la posibilidad de estos sucesos, me cuales yo debo dar desenlace! Pero el ramo que me manda todos los días, las amabilidades del general, todo lo que oigo, todo lo que preparo mi madrastra!
Teresa, que sabe todas las noticias, me ha dicho que el señor de Vieilfort está en la Rusia oriental, y no ha dado señales de vida hace ya meses. Si ha muerto, si me ve desde el cielo, sabrá la noble causa de mi hecho renunciar á la esperanza de ser suya!
Mi padre me ha recibido con mucha frialdad; pero yo me he echado en sus brazos como para buscar en ellos un un refugio contra mí misma. ¡Dios mío! Ignoro más en la pretendidas faltas no existen más que en la imaginacion de su mujer, y que entonces como hoy hubiera sacrificado todo por él.
Ha respondido á mi abrazo, y me ha preguntado:
—¿Es posible que quieras casarte con el general, hija mía?